

## Pepe Grillo



### Efeméride caliente

La inminente conmemoración de un aniversario más de la noche triste de Iguala, ya encendió los focos de alerta en las dependencias del Gabinete de Seguridad.

Será una efeméride caliente.

Ayer un grupo de normalistas de Ayotzinapa atacó con petardos y pedradas las instalaciones del 27 Batallón de Infantería con sede en Iguala.

**Los soldados, desde adentro, respondieron lanzando bombas de gas lacrimógeno para dispersar a los normalistas.**

Eran, tome nota, alrededor de mil jóvenes que llegaron en 20 autobuses secuestrados. Ahí quedó el primer choque, pero vienen más.

El gobierno insiste en apagar el fuego con una reunión en Palacio Nacional con los familiares de los normalistas desaparecidos, pero será insuficiente.

Lo que se requiere a estas alturas es información nueva, sustantiva, no las promesas de siempre que se han desgastado y nadie cree.

#### Marcelo, su camino

Si el propósito del equipo de Marcelo Ebrard es descafeinar su protesta por el manejo del proceso interno de Morena y presentarlo como un problema familiar de los que hay tantos que no pasan a mayores; si ese es el objetivo, se está cumpliendo rigurosamente. La creación de la Asociación Civil "El camino de México" puede ser una jugada estratégica en el mediano plazo pero hoy mismo resulta anti climática, no entusiasma a casi nadie.

**La noticia es que Ebrard se queda, aunque bajo protesta, lo que desconcierta a sus seguidores dentro y fuera del partido. Marcelo ofreció que su nombre estaría en la boleta 2024, pero su camino avanza en sentido contrario.**

Marcelo dice que él y su equipo conforman un movimiento político que tal vez, en algún momento del futuro, conforme un partido político. Se dice que busca ganar autonomía y tiempo, tal vez lo consiga, pero el tren del 2024 ya partió y él no está en la lista de pasajeros.

#### CDMX, renuncias en cascada

Los servidores públicos de Morena que busquen competir en el 2024 tendrán que renunciar a sus cargos, de manera que se espera a partir de esta mañana una cascada de renuncias.

La línea la dio Martí Batres adelantándose a los lineamientos de Morena. De hecho, los dos aspirantes con más posibilidades, Clara Brugada y Omar García Harfuch, ya están fuera del gobierno esperando su turno para inscribirse. **El tercer aspirante de alto nivel, Mario Delgado, ya adelantó que tiene lista su renuncia a la presidencia de Morena, aunque la hará efectiva solo si tiene el visto bueno del presidente y de Claudia, lo que todavía no sucede.**

Mario no quiere ser un factor que perturbe el proceso en la capital, aunque las posibilidades de que gane la encuesta son limitadas, pero es el presidente del partido y no puede conformarse con un cargo irrelevante, la jefatura de Gobierno sí está a la altura de sus aspiraciones.

#### Simulacro realista

Los sismos de 1985 tuvieron un componente político sustantivo, que explica en parte la hegemonía política de la izquierda en la capital del país, que a su vez fue plataforma del triunfo histórico de López Obrador en el 2018.

De las movilizaciones posteriores de los damnificados surgieron líderes que se convirtieron con el paso del tiempo en dirigentes políticos, primero del PRD y después de Morena. Puede incluirse en el elenco al actual jefe de Gobierno.

**En sentido contrario, el PRI sigue pagando una enorme factura política por el mal desempeño de las autoridades ante el golpe devastador de los grandes temblores de ese año.**

De modo que ejercicios como el simulacro de hoy mismo tienen como primer objetivo que los ciudadanos sepan qué hacer ante el sismo y aprovechen de la mejor manera los 45 segundos,

más o menos, que brinda esa aportación histórica, producto de la ciencia, que es la alerta sísmica.

Hay que tomar con seriedad el simulacro. A la hora de la verdad puede saber qué hacer puede hacer la diferencia.

[pepegrillo@cronica.com.mx](mailto:pepegrillo@cronica.com.mx)

